



**MINISTÈRE
DES ARMÉES**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

**Armée de Terre
Direction des ressources humaines de l'armée de Terre
Commandement de la Formation de l'Armée de Terre**

Tours, le 14 Juin 2023
N°2023-506971/ARM/RHAT/COMFORM/COM LD-E

Madame, Monsieur,

Votre enfant s'apprête à faire sa rentrée dans un lycée militaire de l'armée de Terre et nous nous réjouissons de son choix. Je tiens dès à présent à lui souhaiter la bienvenue et vous remercie de la confiance que vous nous accordez. Dispositif dédié à l'aide à la famille, les lycées de la Défense relevant de l'armée de Terre donnent aux enfants, dont les parents sont soumis à de fortes sujétions professionnelles, une éducation et un cadre d'excellence.

Bien entendu, le travail des équipes éducatives ne porte ses fruits qu'avec la collaboration active et l'adhésion des familles. J'ai conscience que ce ne sera pas toujours simple, avec de jeunes élèves qui quittent un environnement familial pour celui, certes rassurant et adapté, mais aussi exigeant et parfois abrasif, de l'internat de longue durée. Considérant que durant leur période de métamorphose, les adolescents ont un ressenti amplifié et des perceptions différentes du point de vue des adultes, les éducateurs sont formés pour conserver du recul dans l'analyse des situations. En parallèle, je vous invite aussi à cette distanciation pour entendre le point de vue des acteurs éducatifs en entretenant notamment avec eux une communication constructive et civile, gage d'un climat éducatif propice à la réussite. En cas de difficulté, vous pourrez avoir recours au proviseur pour ce qui concerne la vie scolaire ou au chef de corps, garant de l'ensemble du dispositif académique et éducatif.

Pour faciliter votre adhésion au projet éducatif du lycée de votre enfant je vais rapidement broser le cadre qui est posé dans nos établissements.

Si nos lycées de la Défense se classent parmi les tout meilleurs lycées publics de France, c'est en premier lieu parce que l'enseignement y est dispensé par des professeurs de l'Éducation nationale sélectionnés et particulièrement investis. Placés au cœur du dispositif d'excellence et obéissant à une politique d'évaluation ajustée pour valoriser à leur juste niveau les élèves dans le processus de sélection national des études supérieures, ils sont et doivent être respectés. Ce classement élogieux provient aussi d'une politique d'usage des objets connectés, stricte et graduée de la seconde à la terminale, dont la finalité est d'apprendre à s'en servir sans en être dépendant. Il vous est demandé d'y apporter du crédit et de ne pas autoriser votre enfant à surseoir à ces règles.

Au-delà de l'excellence académique, l'exigence de la vie militaire, la pratique du sport et l'accès à la culture sont les armes de la communauté éducative pour développer l'estime de soi et de l'autre, pour trouver le juste équilibre entre l'accomplissement de chacun et le respect de la collectivité. Les valeurs de l'armée de Terre - l'exigence et le dépassement de soi, la fraternité et l'altruisme, le mérite et l'équité - sont les étendards que suivent les élèves pour grandir et réussir. Les Traditions militaires sont leur supplément d'âme pour cultiver ces valeurs. Aussi sont-ils amenés à prendre conscience que leurs actes les plus importants sur

le plan moral rejaillissent sur la réputation de leur lycée et de l'armée de Terre, en bien comme en mal. Pour favoriser cette prise de conscience, nous déployons une éducation fondée sur un juste équilibre entre la compréhension des besoins des adolescents, la valorisation de leurs qualités et l'exigence d'appartenir à un établissement militaire.

Ainsi, afin de permettre un plein épanouissement dans toutes les dimensions de l'être, les lycées militaires proposent, sur volontariat des élèves, des activités diverses au sein des clubs sportifs et artistiques, des préparations militaires pour les élèves de terminales ainsi qu'un accompagnement spirituel par les aumôniers militaires qui, par ailleurs, encadrent la pratique du culte. De plus, le projet éducatif laisse la part belle à l'éducation positive pour valoriser les élèves et obtenir le meilleur d'eux même.

Fort de cette écoute et de cette valorisation, un cadre exigeant est posé, celui que vous recherchez. Ainsi, tout comportement non conforme aux valeurs de notre institution encoure les sanctions détaillées dans le règlement intérieur des établissements. Pour bien en comprendre l'esprit, j'ai défini deux lignes directrices en matière de discipline :

- Toute atteinte à l'intégrité morale ou physique d'un autre élève, notamment par le harcèlement et les discriminations, dans la vie courante aussi bien que sur les réseaux sociaux, est considérée comme une atteinte à nos valeurs. Dans un tel cas, la sanction passe par une exclusion temporaire ou définitive afin de permettre à la communauté de « cicatriser ». C'est à ce prix que les élèves étudient dans la sérénité et vivent une réelle amitié.
- Toute participation à une activité à connotation militaire non autorisée entraîne le même type de sanction. Non maîtrisées par des élèves du secondaire manquant de maturité et non formés à cet exercice, elles sont susceptibles d'entacher la réputation de l'armée de Terre et d'engager la sécurité de vos enfants. Cette fermeté se comprend d'autant mieux que, pour accéder à leurs prestigieuses classes préparatoires aux grandes écoles militaires, nos établissements valorisent la pratique du sport encadré et la participation aux préparations militaires qu'ils organisent.

La distance, la séparation et la vie en communauté de plusieurs centaines de jeunes adolescents sont des défis permanents que relèvent tous les ans nos lycées de la Défense. L'encadrement militaire, le personnel de direction, le corps professoral et tous les encadrants s'engagent avec une réelle volonté de bénéfice et d'épanouissement de chacun de leurs élèves. Je sais pouvoir compter sur votre appui et votre collaboration afin de tout mettre en œuvre pour la pleine réussite de la scolarité et du développement personnel de vos enfants.

le général de division Jean-Marc CHATILLON
commandant la Formation
de l'armée de Terre



LISTE DE DIFFUSION

DESTINATAIRES :

- Monsieur le colonel adjoint COMFORM
- Monsieur le colonel commandant le lycée militaire de Saint-Cyr-l'École
- Monsieur le colonel commandant le lycée militaire d'Autun
- Monsieur le colonel commandant le Prytanée national militaire
- Monsieur le colonel commandant le lycée militaire d'Aix en Provence
- archives.